

ANDALUCÍA

## Un millón de euros para ayuda al desarrollo se quedó en Andalucía

Se usaron 60.000 en la invitación de CC. OO. a sindicatos africanos para un congreso

J. LÓPEZ / JAÉN  
Día 21/08/2010 - 22.15h

La Agencia Andaluza de Cooperación Internacional, organismo dependiente de la Consejería de Presidencia, subvencionó durante el cuarto trimestre de 2008, en plena crisis económica, con más de un millón de euros programas que no repercutieron directamente en los países subdesarrollados a los que dirige su atención la Administración. Sindicatos como Comisiones Obreras, instituciones educativas como la Universidad de Málaga y diversos ayuntamientos recibieron importantes cantidades de dinero para financiar algunas de sus actividades.

El objetivo de las subvenciones de carácter excepcional otorgadas por la Agencia de Cooperación Internacional es la ejecución de proyectos que redunden en el desarrollo de las naciones pobres, pero junto a programas que se realizan en los países del tercer mundo cohabitan otros que tienen lugar en Andalucía y cuya incidencia en la población afectada es considerablemente menor, cuando no nula. Como ejemplo, una subvención se concedió para festejar el quinto cumpleaños de un colectivo.

Entre las beneficiadas destaca CCOO, que consiguió 59.710,58 euros para sufragar la representación de sindicatos africanos y latinoamericanos en su décimo congreso en Andalucía. Este sindicato también se embolsó otros 90.000 euros para la celebración del III festival solidario «Entresures», por el que cobró cada bono a 7 euros, si bien donó los beneficios de la recaudación a proyectos para erradicar la esclavitud en Mauritania.

La Agencia entregó asimismo 55.000 euros a la Diputación de Jaén para el programa Cooperaciones «2mil8», así como 81.833 euros al centro de las nuevas tecnologías del agua so pretexto de la celebración de un seminario avanzado del programa Azahar sobre tratamiento de aguas residuales en pequeñas colectividades. Asimismo, la Universidad de Málaga consiguió 88.580 euros para el programa Contenedores con contenido, y la Fundación para el desarrollo del legado andalusí obtuvo una ayuda de 150.000 euros para financiar el festival Cines del Sur.

Para el programa de formación práctica de especialistas en gestión de la cooperación internacional para el desarrollo 2008-2009 la Agencia proporcionó 120.000 euros a la Universidad de Granada, mientras que otro colectivo, Mujeres en zona de conflicto, recibió 56.409,52 euros para que financiara un programa andaluz de formación continua.

La coordinadora andaluza de organizaciones no gubernamentales para el desarrollo también sacó tajada pública. En concreto, recibió 18.903,23 euros para un seminario y un acto conmemorativo de su quinto cumpleaños, en tanto que al colectivo Solidaridad en acción la Agencia le otorgo 79.917,88 para organizar un curso de formación básica en cooperación internacional.

En cuanto a las entidades locales, el Ayuntamiento de Alcalá la Real obtuvo 12.000 euros para la difusión de los XII encuentros étnicos en la Sierra Sur. Una cifra similar, 12.028 euros recibió el Ayuntamiento de Purchena (Almería) para su décimo encuentro de jóvenes andaluces, europeos y magrebíes, en tanto que el consistorio de Guaro (Málaga) percibió 60.000 euros para la XII edición del festival de la Luna Mora, considerados por la Junta de Andalucía proyectos de cooperación internacional para el desarrollo.